

FACULTAD DE HUMANIDADES, FILOSOFÍA Y LETRAS

Cervera, M. (2017). Alabardas, picas y lanzas: el uso de las armas de asta durante la conquista de México Tenochtitlan. En *Guerra y tecnología: interacción desde la Antigüedad al Presente* (pp. 165-176). México: Fundación Ramón Areces y Asociación Española de Historia Militar.

Resumen. En la visión popular de la conquista, los españoles lograron vencer a los mesoamericanos, entre otras cosas, por el marcado avance tecnológico de las armas de fuego y de metal, de las cuales la espada es la más recordada, dejando de lado otro tipo de instrumentos que también tuvieron un papel importante, en este caso, referido a las armas de asta, particularmente las picas, lanzas, espontones y alabardas. El presente trabajo pretende conocer los aspectos tecno-funcionales de las armas astiladas usadas por los españoles durante la conquista de México Tenochtitlan, discutiendo sus posibles usos en los conflictos bélicos.

Abstract. According to the popular understanding of the conquest, the Spanish managed to defeat the Mesoamericans, among other things, due to the noticeable technological advance in firearms and metal weapons, the sword being the most remembered, leaving aside other kinds of instruments that also played an important role; in this case we refer to pole weapons, particularly pikes, lances, spears and halberds. This work means to know the technical and functional aspects of pole weapons used by the Spanish during the conquest for Mexico Tenochtitlan, discussing its possible uses in war conflicts.